
本报讯 10月 21日上午，区人大常委会召开
第 35 次主任会议，区人大常委会主任王跃中主
持会议，副主任刘东升、王艳红、王新辉、冯锁强
参加会议。

会议听取了调研区政府 2019年 1～9月份财
政预算执行情况的汇报、调研 2020 年度区级政
府性投资重点项目及建设资金安排情况的汇
报、调研区政府关于区十七届人大三次会议期
间代表建议办理情况的汇报。

会议要求，在常委会审议时，紧紧抓住制约
财税收入增长的难点，提出针对性、操作性强的
建议和意见。主要审议政府重大投资建设项目
的必要性和可行性、项目规划的科学性和合理
性、项目投资的规模和预期目标、项目资金筹措
和平衡情况等内容。督查办要认真梳理代表建
议办理过程中存在的困难和问题，提出改进办
理工作的建议和意见，以办理工作的实际成效
回应代表关切。

会议听取了调研区政府关于打好污染防治
攻坚战情况的汇报。专题询问区政府打好污染
防治攻坚战情况，是本届区人大常委会开展的
第三次专题询问。会议要求环资城建工委进一
步加强与相关部门的沟通衔接，聚焦热点难点，
筛选突出问题，细化询问方案，抓好关键环节，
确保专题询问顺利进行。

会议还听取了调研区监察委员会专项工
作情况的汇报，听取了关于组织部分常州市
人大代表述职情况的汇报，听取了关于第十
九次人大常委会相关准备情况的汇报，并决
定于本月 31 日举行区十七届人大常委会第十
九次会议。 左玲

经过几年打造，金坛农路已将全
区的田园、乡村、景区和产业等串成
线，成为了一条唤醒城乡记忆和乡愁
的温馨路，一条推动乡村振兴、引领百
姓致富的幸福路。

“拍婚纱照也要打卡‘网红地’，蓝
天白云青山绿水下的照片几乎不用后
期处理，自然天成。”年轻小夫妻申捷
和杨宇选择在网红农路——“绿野仙
踪”进行旅拍，用随行摄影师卢涛的话
说，到处都是景点。 （下转第四版）

金坛农路：打通全域旅游“任督二脉”
本报记者 徐欢

金坛时报
数字微报

金坛网
微信公众号

2019年10月22日 星期二
第2107期（本期4版）

主办：中共常州市金坛区委员会 常州市金坛区人民政府 主管部门：中共常州市金坛区委宣传部 编辑：金坛区广播电视台

准印证号:苏新出准印JS-D237

金坛手机台
APP下载

1952年，金坛锡剧团成立；
1993年，文化部正式命名金坛

为中国民间艺术之乡；
2002年，金坛锡剧团在全省率

先进行文化体制改革；
2008 年，金坛封缸酒酿造技

艺、金坛刻纸、金坛抬阁、董永传说
4个项目被列入第二批国家级非物
质文化遗产保护目录；

2009年，金坛被文化部命名为
全国文化先进单位；

2017年，金坛综合性图书馆建
成开馆。

文化是一个国家、一个民族的
灵魂。文化兴则金坛兴，文化强则
金坛强。70年来，金坛文化事业如
沐春风，文化之音绚丽绽放、熠熠
生辉。文体基础设施日趋完善，文
化市场繁荣有序，文艺精品创作硕
果累累，文化产业蓄势突破，文化
软实力、竞争力显著提升，文化惠
民让百姓共享发展成果。

公共文化服务体系日益完善。
近年来，我区在政策保障、经费投
入、设施建设等方面不断加大投
入，全区公共文化服务体系建设取
得长足发展。2017 年 12 月 29 日，
金坛综合性图书馆正式对外开放。
新馆以“书”为主题，藏书量 65 万
册，阅览座位 1000 个，功能布局上
既契合信息时代图书馆的发展潮
流，又拓展了新功能，还设置了具
有地方特色的非遗馆、人文馆、古

籍收藏馆等。
文 化 体 制 改 革 实 现 双 赢 。

2004年，一个名不见经传的县级小
剧团——金坛华罗庚艺术团登上
上海大剧院舞台，短短 3个月演出
150 场。华罗庚艺术团前身，是金
坛锡剧团。始建于 1952年，上世纪
60年代达到鼎盛时期，90年代中后
期由于体制原因和市场变化而转
型发展。2002 年 8 月，锡剧团改
革，成立华罗庚艺术团，由“准机
关”成为自负盈亏的经营实体而与
演出市场全面接轨。

2010年，华罗庚艺术团推出儿
童剧《留守小孩》，先后获江苏省舞
台艺术精品工程奖、第二十一届上
海白玉兰戏剧表演艺术奖“集体
奖”、第七届全国儿童剧优秀剧目
展优秀剧目等奖项，2013年获第十
二届全国“五个一”工程奖。2017
年，华罗庚艺术团被命名为常州市
儿童剧培训基地。同年，华罗庚艺
术团等 10个市场前景好、带动能力
强、影响力大的文化产业项目获得
了我区首批文化产业发展引导专
项资金。华罗庚艺术团全年在江
苏、上海等地演出 400余场，观众人
数达 40 余万人
次 ，实 现 了 经
济效益与社会
效益的双赢。

群众文化
生活日益丰富。

文化是人民群众的精神家园，满足
人民群众对精神文化需求的最佳方
式就是开展高品质的文化活动，让
接地气、鼓士气，有高度、有温度的
文化活动在老百姓身边“多起来、活
起来”。2018年，我区组织开展了木
兰拳、抖空竹等 8项迎新春文体惠
民展示及赛事活动，参与及观摩人
数达 3万余人；以“城乡联动·舞动
金沙”为主题开展了文体惠民城乡
行 11场；通过政府购买公共体育服
务的形式，组织开展了第三届体育
四季联赛，贯穿全年，参赛人数达 5
万人次；整合“欢乐金沙大舞台”、

“文明社区天天乐”等各类品牌活
动，组织“金坛区庆祝改革开放四十
周年专场文艺演出”等各类大型专
场演出70余场；开办三期共30多个
免费文化艺术培训班，开办第二届
公益书画培训班，免费培训学员
2000余人。

只有文化充盈，城市才能魅力
十足。金坛，因为文化基因的延续传
承而光彩照人，因为文化体系的鼎力
支撑而熠熠生辉，因为文化浸润而凝
心聚力，向着高质量发展和高速度增
长的方向豪步迈进。 孙婷

文化芬芳溢满城 区
人
大
常
委
会
召
开
第35

次
主
任
会
议

当升科技锂电新材料产业基
地位于金科园内，项目一期于今年
3月开工，目前正有序推进中，预计
年底进入设备调试阶段。

当升科技锂电新材料产业基
地秉持“绿色环保、节能高效、智能
智慧”的理念，着力打造具有国际
先进水平的锂电正极材料智能制
造基地，为全球锂电正极材料智能
制造树立标杆，实现我国锂电正极
材料的升级换代，推动锂电材料制
造业向绿色、智能制造迈进。

“中部立库区的屋面层框架正
在施工，北部在进行最后一层顶板
的施工，整个仓库预计 10月底达到
封顶阶段。”基地项目负责人郑传
伟介绍。项目一期第一阶段的施
工，主要包括一栋仓库与两栋厂
房。除仓库外，一栋厂房月底也将
封顶，进行内部装修和砌墙，另一
栋将于 12月封顶，年底安装设备。

“目前工地共有 200多名工人，
同时进行脚手架安装、砌墙、梁板
吊装等施工。到 11月份，项目配套
工程将同步启动，届时会有更多的
施工人员进行施工，预计达 400人。
争取在 12 月底完成所有主体工程
和辅助工程，春节前把大部分设备
安装到位。”项目施工负责人邓辉
表示。

据了解，当升科技锂电新材料
产业基地项目一期第一阶段竣工
投产后，将达到两万吨的产能，预
计明年一季度陆续达产。 孙婷
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本报讯 10 月 20 日，区委宣传部
和长荡湖旅游度假区的党员干部，开
展“不忘初心、牢记使命”主题教育，围
绕长荡湖生态环境保护进行专题研
讨。区委常委、宣传部长、长荡湖旅游
度假区党工委书记陈锁龙参加活动。

区委宣传部、长荡湖旅游度假区
的党员干部，以“坚守绿色发展初心、
勇担生态立湖使命、推动长荡湖高质
量发展”为主题，开展专题调研、检视
问题座谈会、个别访谈。参会人员围
绕长荡湖生态文明建设、山水林田湖
草系统治理进行了座谈交流，提出了
意见和建议。

参会人员认为，长荡湖旅游度假
区 2015 年被省政府批准成立，体现了
区委、区政府加快长荡湖旅游开发的
坚强决心。区委宣传部和长荡湖旅游
度假区领导班子、党员干部要认真贯
彻落实区委决策部署，紧紧围绕实现
在苏南板块快速崛起的奋斗目标，自
觉恪守“一新两高”要求，增强发展信
心，砥砺斗争精神，为践行新发展理
念、推动高质量发展和高速度
增长注入强大动能。

陈锁龙要求参会人员通过
此次研讨，正确检视问题，一是
做到“外控”，即控制好外来污

染水源，不让一滴污水排入长荡湖；二
是做到“内养”，即通过长荡湖综合治
理工程，涵养水源，提高自净功能，恢
复生态系统；三是做到“严管”，即加大
湖泊巡查与执法力度，发挥群众与媒
体监督作用，增强社会保护母亲湖的
意识和合力，全力做好长荡湖水环境
这篇文章。

蒋建君 吴金林

区委宣传部、长荡湖旅游度假区：

开展专题研讨 正确检视问题

镶嵌在青山绿水中的金坛农路

十三届区委第八轮巡察反馈情况
详见本期二、三版


